

**Classe des Sciences humaines
Klasse voor Menswetenschappen
&
Classe des Sciences naturelles et médicales
Klasse voor Natuur- en Geneeskundige Wetenschappen**

18.III.2025

**Stratégie de la Commission européenne en matière de coopération scientifique internationale:
communication sur «L'Approche globale de l'UE en recherche, innovation, éducation et
jeunesse»**

par

Fadila BOUGHANEMI*

MOTS-CLÉS. — Coopération en R&I; Défis mondiaux; Partenariats scientifiques internationaux; Excellence scientifique; «Horizon Europe».

RÉSUMÉ. — La stratégie de coopération scientifique internationale de la Commission européenne est explicitée dans la communication «L'approche globale de l'UE en recherche, innovation, éducation et jeunesse». Elle vise à renforcer le leadership européen en R&I et à développer des partenariats pour relever des défis mondiaux tels que le climat, la santé ou la transformation numérique. L'UE promeut des valeurs comme l'ouverture, l'excellence scientifique et l'éthique. Sa stratégie repose sur une coopération régionale et bilatérale avec des partenaires stratégiques, tout en assurant la protection des intérêts européens. L'investissement dans l'éducation et la jeunesse, notamment via Erasmus+, est également un axe clé. La mise en œuvre s'appuie sur «Horizon Europe» et des collaborations internationales. Cette approche permet de consolider la position de l'UE en tant qu'acteur majeur de la recherche mondiale et d'assurer une coopération éthique et durable.

KEYWORDS. — R&I Cooperation; Global Challenges; International Scientific Partnerships; Scientific Excellence; Horizon Europe.

SUMMARY. — *European Commission Strategy for International Scientific Cooperation: Communication on the EU Global Approach to Research, Innovation, Education and Youth.* — The European Commission's international scientific cooperation strategy is set out in the communication "The EU Global Approach to Research, Innovation, Education and Youth". It aims to strengthen European leadership in R&I and to develop partnerships to tackle global challenges such as climate change, health and digital transformation. The EU promotes values such as openness, scientific excellence and ethics. Its strategy is based on regional and bilateral cooperation with strategic partners, while ensuring the protection of European interests. Investment in education and youth, particularly through Erasmus+, is also a key focus. Implementation is based on "Horizon Europe" and international collaboration. This approach consolidates the EU position as a major player in global research and ensures ethical and sustainable cooperation.

* Deputy Head of Unit for International Cooperation with Asia, Africa, Middle East and External relations, DG Research and Innovation, European Commission.

Email: Fadila.Boughanemi@ec.europa.eu